## und me jor universidad.

## me jor ambiente mbiental en la uam-x

eticia Guillén Hernández Diseño de la Comunicación Gráfica



Una de las grandes preocupaciones que se tiene en nuestro planeta es el gran deterioro al que está expuesto. El ambiente cada vez se torna más desolador; los cambios climáticos tan drásticos nos hacen reflexionar acerca de la gravedad de los daños que a lo largo del tiempo se han estado produciendo y que cada día aumentan.

Como parte de los movimientos internacionales para el cuidado del ambiente y las nuevas políticas desarrolladas en nuestro país, el Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA) aprobó el *Plan de Acción para el Desarrollo Sustentable en las Instituciones de Educación Superior*. La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) se dieron a la tarea de promover en las instituciones de educación superior su participación en este movimiento.

En la Universidad Autónoma Metropolitana, preocupados por apoyar este plan de acción, se conformó el *Plan Institucional hacia la Sustentabilidad (Pihasu)* que, particularmente en la Unidad Xochimilco, se denomina *Plan ambiental hacia una UAM-x sustentable*. Dicho plan se inicia en tres puntos de acción: el cuidado del



Logotipo del Plan ambiental



Eric Lariz , María Garibay, Wilfrido Argüello, el rector Cuauhtémoc Pérez Llanas, Arturo Soto y Emiliano Sánchez

agua, la energía y separación de desechos sólidos; se pretende que la comunidad universitaria tome conciencia de los problemas ambientales y se comprometa en el mejoramiento de su entorno. En esta actividad participan profesores y alumnos de distintas carreras que aportan de manera interdisciplinaria sus conocimientos para el buen funcionamiento del Plan; la División de CyAD está representada por un grupo de alumnos de la carrera de Diseño de la Comunicación Gráfica que tienen la encomienda de participar en la imagen y difusión del Plan ambiental como parte de su proyecto terminal de carrera.

El 26 de mayo se llevó a cabo la presentación de este Plan en la cafetería de la Unidad, así como el inicio de la campaña con las primeras acciones para la separación de la basura. A la inauguración asistieron el rector de la Unidad Cuauhtémoc Pérez Llanas, el director de la División Everardo Carballo Cruz, los miembros del comité que coordinan este proyecto: secretaria de Unidad Hilda R. Dávila Ibáñez y el profesor Guillermo Nagano Rojas, así como el grupo de alumnos de DCG integrado por Arturo Soto, Emiliano Sánchez, Eric Lariz, María Garibay y Wilfrido Argüello, responsables de presentar la imagen de identidad del Plan ambiental. La campaña concluyó el 6 de junio.

Es importante mencionar que continuarán las campañas para el cuidado del ambiente, y esperamos que cada vez sea mayor la participación de los alumnos, profesores y trabajadores de la UAM-X, pues es una labor que nos debe ocupar a todos.



Wilfrido Argüello, Guillermo Nagano Rojas, Cuauhtémoc Pérez Llanas, Hilda R. Dávila Ibáñez y Everardo Carballo Cruz

...se pretende que la comunidad universitaria tome conciencia de los problemas ambientales y se comprometa en el mejoramiento de su entorno.

